

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2518001

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Bande dessinée dangers et bienfaits des réseaux" (projet n° 0002481310), qui s'est déroulé du 18/04/2023 au 09/06/2023

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Bande dessinée dangers et bienfaits des réseaux

N° de projet

0002481310

Objectifs de votre projet

Sensibiliser les jeunes des quartiers nord aux dangers des réseaux sociaux.

Développer la créativité des jeunes par la réalisation d'une B.D. sur le thème des réseaux sociaux.

Créer un temps fort autour de cette thématique des réseaux sociaux.

Date de réalisation du projet

Du 18/04/2023 à 18:00 au 09/06/2023 à 18:00

Déroulement de l'action

Nous avons commencé par aller en groupe avec la librairie Combo afin que le gérant nous présente les différents type de bande dessinées qui existent. Ainsi nous avons pu orienter notre projet et choisir quelle forme nous voulions pour notre bande dessinée.

Un des membres du groupe a ensuite demandé à la principale adjointe de son collège s'il était possible de recueillir des témoignages de jeunes de 3èmes afin d'enrichir nos scénarios de bande dessinée. Finalement, lorsque nous avons présenté notre projet, à la classe, 19 élèves ont souhaité y participer, nous avons pu alors organiser avec eux 4 sessions de travail de 2 heures sur le logiciel BDNF grâce aux tablettes de l'école.

Nous avons ensuite sollicité le centre social de l'Alma, le centre social Basse Masure et l'association The Family afin de pouvoir présenter notre projet. Au total, 4 jeunes de l'association The Family, 8 jeunes du centre social de l'Alma et 8 jeunes du centre social Basse Masure ont participé au projet, grâce aux salles informatiques des centre sociaux, et avec l'intervention du dessinateur PA Pyss, qui s'adaptait aux besoins de la narration et dessinait en temps réel des personnages. ainsi plus de 10 sessions de travail en salle informatique ont été réalisées, donc 6 avec le dessinateur Pa Pyss.

18 jeunes et membres du groupe ont également organisé une sortie aux geekdays à Lille, où nous avons pu rencontrer le Mangaka Medzi-O qui a donné au groupe un cours de dessin de manga. Le groupe à l'origine du projet s'est alors réuni, et nous avons sélectionné 6 histoires, que nous avons retravaillé sur le logiciel, et pour lesquelles Pa pyss a redessiné les personnages en couleur. Nous avons ensuite fait imprimer la bande dessinée, et nous allons les distribuer au centre social de l'Alma, de Basse-Masure, et dans des classes de 6èmes de Sainte Marie et du collège Anne Frank.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

3 Femme(s), 6 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

17 Femme(s), 22 Homme(s)

Résultats obtenus

Une forte mobilisation de la principale adjointe du collège Sainte Marie qui a été sensible à notre projet et nous a permis de rencontrer et d'intégrer plusieurs jeunes au projet. Leurs témoignages ont été importants et ont permis la création de plusieurs planches de notre b.d., notamment celle concernant le harcèlement scolaire via les réseaux sociaux.

Une mise à disposition des salles informatiques des centres sociaux Basse Masure et Alma, nous a permis d'avoir un endroit et du matériel pour travailler et recevoir le dessinateur PA Pyss.

Des difficultés à parvenir à obtenir un résultat graphique satisfaisant avec le logiciel BDNF. Nous avons alors sollicité davantage le dessinateur afin qu'il nous aide à mieux intégrer ses personnages dans les décors.

La Prise en main du logiciel BDNF sur tablettes à l'école Sainte Marie a été compliquée, nous avons donc pu organiser davantage de sessions de travail avec les élèves.

L'arrêt maladie de deux mois d'un des porteurs du projets a considérablement ralenti le projet.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Notre projet était ouvert à toutes et à tous. Chaque personne souhaitant y participer a pu librement nous en faire part. Les échanges ont essentiellement concernés la bande dessinée et les témoignages concernant les réseaux sociaux et l'usage du téléphone à la maison, à l'école et au travail.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes : Sollicitation des jeunes en école, en association et en centre sociaux.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Centre Social Basse Masure, Centre social de l'Alma, Collège Sainte Marie, Collège Anne Frank, Association The Family

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Mise à disposition de la salle informatique du centre social de l'Alma et Centre Social Basse Masure. Mise à disposition de tablettes par le collège Sainte Marie.

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action?

Non

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Mise en place d'un festival de réalisation de court-métrage par les Roubaisien-nes